



13-agosto-2024

## 19 millones de años debe trabajar una persona para acumular la fortuna de un oligarca

Lenin Contreras

*Rebelión*

Recientemente se publicó que las fortunas personales o familiares de los cinco principales oligarcas de México se incrementó entre 2018 y 2024 en más del 200 por ciento. Ya hablamos sobre el contraste entre los niveles generales salariales y las ganancias de estos superricos (<https://rebellion.org/salarios-y-ganancias-en-el-mexico-de-la-4t/>)

Una pregunta que surgió al observar las obscenas riquezas privadas fue: ¿Cuánto tiempo tendría que trabajar una persona con un ingreso equivalente a uno o dos salarios mínimos para acumular la fortuna de los superricos? En la siguiente tabla se muestra una aproximación a la respuesta.

Equivalente de las fortunas de los oligarcas en años de trabajo de trabajadores con 1 y 2 salarios mínimos								
Oligarca	Fortuna en mdd	Tipo de cambio (julio 2024)	Fortuna en pesos	Salario mínimo mensual	Un salario mínimo anual	Fortuna entre un año de salario mínimo	Dos salarios mínimos anuales	fortuna entre un año de dos salarios mínimos
Carlos Slim	94200000000	18.61	1.753E+12	7468	89616	1.96E+07	179232	9.781E+06
Germana Larrea	37800000000	18.61	7.035E+11	7468	89616	7.85E+06	179232	3.925E+06
Salinas Pliego	13000000000	18.61	2.419E+11	7468	89616	2.70E+06	179232	1.350E+06
Alejandro Bailleres	6900000000	18.61	1.284E+11	7468	89616	1.43E+06	179232	7.164E+05
Juan Beckman	3700000000	18.61	6.886E+10	7468	89616	7.68E+05	179232	3.842E+05

Fuente: Elaboración propia

Una persona con un salario mínimo, aproximadamente 7.468 pesos, debe trabajar 19 millones de años para acumular la fortuna de Carlos Slim. Si gana dos salarios mínimos,

unos 15.000 pesos mensuales, ese trabajador o trabajadora tendría que laborar 9 millones de años. Si tiene la suerte de ganar tres salarios mínimos, 24.000 pesos, solo tendría que trabajar 4,5 millones de años.

Si no se aspira a ser el mayor oligarca, sino solamente alcanzar al quinto lugar, el que ocupa Juan Beckmann Vidal del Grupo Becle-José Cuervo, una persona con salario mínimo tendría que trabajar más de 768.000 años, y si gana dos salarios mínimos, 384.000 años.

¿Cómo es posible que la fortuna de un oligarca sea el equivalente de millones de años de vida y trabajo de una persona de la clase trabajadora? Porque los superricos se quedan con la riqueza producida por miles de millones de trabajadores y trabajadoras.

Póngase el caso de Carlos Slim, es obvio que él no puede trabajar 19 millones de años de jornadas laborales. Pero si contrata a 475.000 trabajadores o trabajadoras por un periodo de 40 años, que es en tentativa el periodo de vida útil de un obrero, y a todos ellos solo les paga el 50 por ciento de la riqueza que producen en un año, en 40 años tendría su fortuna de 942.000 millones de dólares.

Marx tenía razón: la fortuna de los superricos es el trabajo no pagado de millones de trabajadores y trabajadoras y sus padres, y lo único seguro es que mientras siga el capitalismo la fortuna de los magnates burgueses incrementará con la explotación de las y los hijos, la prole, de la clase trabajadora.

En un mundo donde priva la propiedad privada de los medios de producción, es una ilusión pensar que con esfuerzo, trabajo duro o emprendedurismo, se logrará acumular la fortuna obscena de un magnate. La clase trabajadora en el capitalismo es solo carne de explotación, fuente de plusvalía y ganancias, y debemos reconocer esta verdad histórica para poder cambiar la penosa situación en que viven millones de trabajadores y trabajadoras.

**Rebelión ha publicado este artículo con el permiso del autor mediante una [licencia de Creative Commons](#), respetando su libertad para publicarlo en otras fuentes.**